

Informe de estancia en la universidad de Bergen (Noruega)

6 - 10 de junio de 2011



**Carmen García Gutiérrez
COIE**

PRESENTACION

Bergen es la segunda ciudad más grande de Noruega, está situada en la costa occidental del país, con unos 240.000 habitantes. La ciudad se fundó hace más de 900 años.

La ciudad de Bergen es el eje central del oeste de Noruega y región líder en los principales sectores marítimos, pesqueros, energéticos y de exportación de Noruega. Hoy en día destaca por ser una ciudad cultural, el mar que rodea la ciudad, las conexiones internacionales y la oferta académica

La Universidad Bergen, es una de las siete universidades noruegas, es una universidad joven y moderna. . Abrió sus puertas en 1946, por tanto, es una joven institución universitaria. No obstante, sus raíces sitúan en el Museo de Bergen, en el cual se ha desarrollado actividad académica desde su fundación en 1825. La mayor parte de sus instalaciones se concentran en el centro de la ciudad de Bergen. Hay alrededor de 14.500 estudiantes matriculados, y 3.200 profesores y personal

La Universidad se caracteriza por su gran variedad y amplitud. Seis facultades cubren la mayor parte de las disciplinas universitarias.

La Universidad de Bergen está constantemente en comunicación con el entorno internacional, a fin de ampliar sus fronteras. Está muy involucrada en la cooperación internacional, en la investigación y la educación. Ha firmado acuerdos bilaterales con universidades, instituciones de investigación y centros académicos de todas las partes del mundo. También se ha comprometido a cooperar con los países en desarrollo y ha establecido programas con universidades del tercer mundo en las áreas de salud, pobreza y gestión de los recursos. Sus titulaciones se agrupan en las siguientes Facultades:

- Facultad de Humanidades
- Facultad de Matemáticas y Ciencias Naturales
- Facultad de Medicina y Odontología
- Facultad de Ciencias Sociales
- Facultad de Derecho
- Facultad de Psicología

Este año es la segunda vez que la Universidad de Bergen organiza la Semana de Movilidad para el PAS, la cual ha tenido lugar del 6 al 10 de junio.

El programa en esta ocasión estaba dirigido al personal administrativo de 4 áreas diferentes: investigación, recursos humanos, biblioteca y relaciones internacionales.

Han diseñado un programa muy atractivo en el cual se incluyen tanto actividades específicas para cada área de trabajo como actividades comunes para todos los participantes

PROGRAMA

Lunes, 6 de junio de 2011

Este primer día está dirigido a las presentaciones de todos los participantes. Nos recibieron en el Studentsentered (Centro de Estudiantes) que tiene un gran auditorio, librería, cafetería y piscina cubierta.

Una vez que nos acreditamos, nos recibieron con un café en el que intercambiar las primeras impresiones.

Seguidamente ya en el auditorio se inauguró oficialmente la segunda semana de movilidad para personal de administración y servicios organizada por la Universidad de Bergen, el Rector nos dio la bienvenida y realizó una pequeña presentación de la historia de la ciudad y más detalladamente de la Universidad. Nos señaló que es una institución muy orientada a la investigación, que cuenta con 19 centros de investigación. Una de las principales áreas de investigación es la investigación marina, que supone un tercio de la actividad de la universidad. El miércoles tendremos oportunidad de saber más sobre la investigación marina cuando visitemos Austevoll, un municipio formado por varias islas, ubicado en el sur.oeste de Bergen.

También destacó el enfoque de internacionalización que tiene la Universidad de Bergen, 701 convenios Erasmus con 315 instituciones de 75 países. Con este panorama internacional, es fácil ver porqué se ha organizado un evento como la Semana de Movilidad para el Personal de Administración y Servicios, donde nos juntamos, 40 participantes de 15 países diferentes

Posteriormente se presentaron todos los miembros de la Universidad de Bergen que participaban en la organización de la semana de movilidad y seguidamente nos presentamos cada uno de los participantes

Martes, 7 de junio de 2011

Este fue el primer día de actividades por grupos, cada grupo de trabajo (bibliotecas, relaciones internacionales, investigación y recursos humanos) se reunía en un lugar diferente de la Universidad. En mi caso el grupo de Recursos Humanos estuvimos en el edificio Vilvite.

Es un edificio que alberga un centro de ciencias, es un centro de aprendizaje de tecnología, ciencias naturales y matemáticas de manera interactiva, dirigidas sobre todo a niños y jóvenes. El objetivo es crear motivar a los jóvenes en el campo de las tecnologías y las ciencias naturales, con el fin de que en el futuro elijan una educación en estas áreas

Este día comenzamos con una presentación de cada miembro del grupo de su universidad.

Luego Britt Karin Huri, Subdirector del Departamento de Recursos Humanos de la Universidad de Bergen, realiza una presentación de su departamento, el cual se ocupa de todas las investigaciones de recursos humanos de carácter general y asesora sobre términos y condiciones de trabajo, los asuntos de la política y las buenas prácticas en materia de empleo. Resalta la importancia de tener reuniones en grupo para ver los puntos de acuerdo y desacuerdo en la toma de decisiones

El profesor Frank Aarebrot hace una presentación del modelo nórdico, y el Departamento de Biología explica como lleva a cabo la integración de su personal, teniendo 38 extranjeros de 24 nacionalidades entre las 230 personas que trabajan en el departamento.

Para finalizar la jornada realizamos un recorrido por las instalaciones de esta área, donde se encuentra la guardería para los hijos de trabajadores en la universidad, garajes cubiertos para coches y bicicletas, vestuarios...

Miércoles, 8 de junio de 2011

Este día se ha centrado en la investigación marina llevada a cabo por la Universidad de Bergen y el Instituto de Investigaciones Marinas. Salimos de Bergen a las 8.30 de la mañana en autobús a la estación de biología marina Espeland, situada en la el entorno de Raunefjord, 20km al sur de Bergen. La costa de Noruega, que es único por su combinación de fiordos, islas.

La estación cuenta con un pequeño equipo de personal, que se ocupa de coordinar los grupos de visitantes que vienen para llevar a cabo investigaciones. Alrededor de 5000 científicos, procedentes de todo el mundo visitan la estación cada año.

La mayoría de las investigaciones se centran en el mesocosmos (grandes masas de agua cerradas), donde se realizan múltiples experimentos, como por ejemplo ver los efectos del aumento del CO2 en el agua del mar. El laboratorio de mesocosmos ha sido designado como en Centro Nacional de Mesocosmos por el Consejo de Investigación de Noruega.

Luego visitamos las islas de Austvoll, nos enseñaron el Instituto de Investigaciones Marinas, el cual trabaja en estrecha colaboración con la Universidad de Bergen

Jueves, 9 de junio de 2011

Este día volvemos a trabajar en grupo y ya más en particular sobre las medidas para promover la igualdad y la diversidad en la universidad teniendo en cuenta que es tanto un lugar de trabajo como un lugar de estudio.

La universidad de Bergen ha estado trabajando en temas de igualdad durante muchos años y fue galardonada con el Premio a la Igualdad de Género por Ministerio de Educación en el año 2009.

Uno de los objetivos principales del plan de igualdad de oportunidades de la universidad es que el 50% de todos los empleados nuevos académicos deben ser mujeres. Si este plan tiene éxito para el año 2035 habrá casi igual número de profesores hombres y mujeres.

Ya por la tarde realizamos una visita turística por el centro de la ciudad, acompañadas por guías de turismo que nos iban explicando la historia de varios rincones de la ciudad

Viernes, 10 de junio de 2011

- Dedicamos una primera parte del día a exponer las conclusiones del grupo:
- promover la diversidad y la igualdad de oportunidades de empleo
 - desarrollar políticas de personal encaminadas a la igualdad
 - prestar apoyo y asesoramiento especializado
 - ofertar formación específica, asistencia social, información etc
 - favorecer los programas internacionales
 - destinar más recursos a proyectos de gestión de desarrollo de las mujeres

Después, nos reunimos todos los grupos en el auditorio, donde se realizó una celebración de clausura de la semana de movilidad

CONCLUSIONES

He tenido oportunidad de conocer un país que vive de forma muy diferente a España, así como compartir esta experiencia con gente proveniente de diferentes países, lo cual hace que sea más enriquecedora

Aunque el grupo en el que yo he participado no está directamente relacionado con mi ámbito de trabajo, ha sido una buena ocasión para conocer otras formas de funcionamiento en distintas universidades

Se facilita la posibilidad para crear redes que faciliten el trabajo y poder colaborar en futuros proyectos internacionales

Finalmente agradecer a la Universidad de Bergen y a todas las personas que han trabajado en esta Semana de Movilidad, su ayuda y apoyo en todo momento y felicitarles por el programa y la organización de las actividades tanto específicas para cada grupo como las comunes para todos los participantes